DEFENSOR DE CUEN

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Puera, frimestre. 1,50 pts

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. -:- Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

Diputado a Cortes

DON DIMAS do MADARIAGA

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO IV NÚM. 150 Sábado 10 de Noviembre de 1934

La correspondencia del periódico diríjase a la Imprenta Administración: PARQUE CANALEJAS, II, Tel. 167

Funerales en sufragio de las víctimas de la última revolución

El llustrísimo Cabildo Catedral, de acuerdo con el Excelentísimo Señor Obispo, ha dispuesto celebrar solemnes honras fúnebres en sufragio de los muertos durante la última Revolución: sacerdotes, religiosos, militares y paisanos.

Tendrán lugar en la Santa Iglesia Catedral, el día 12, lunes, a las diez y media de la mañana.

Se han circulado invitaciones a todas las autoridades y corporaciones oficiales, esperando la asistencia de cuantas personas sienten la gratitud debida a los que murieron sacrificados en holocausto a su fe y a su deber.

El Coro de los PP. Paules cantará la "Misa de Requiem" de Perosi.

EL SEÑOR OBISPO OFICIARÁ EN EL RESPONSO FINAL

EL PARO EN CUENCA

Se aproximan los días del invierno y con ellos el fantasma del ticia. paro obrero, que aunque no ha estado ausente ni un solo momento del verano, es seguro que en esa época adquirirá una vitola

Y es necesario que todos nos preocupemos de ello en proporción a las posibilidades económicas de cada uno, que son las que determinan en este caso concreto la gradación de nuestro deber

Claro es que nuestras instituciones administrativas, Diputación y Ayuntamiento, son las más obligadas a buscar remedio al mal, pero es preciso que la sociedad se convenza de que los pro-blemas de hoy—paro, defensa del orden, colaboración con la fuerza pública, sostenimiento de los servicios vitales en caso de huelga-no se pueden resolver sólo con los medios con que cuen-

ta el Estado, sino que éste necesita la ayuda ciudadana.

El Ayuntamiento, las oficinas de la Bolsa del Trabajo y los locales de Acción Popular se llenan todos los días de obreros que no han trabajado estos meses últimos y que ven avanzar los venideros con el natural terror. Vienen además denunciando anomalías y arbitrariedades que se cometen por los Centros oficiales de colocación sin respetar el turno de la lista, cosa que advertimos al Sr. Gobernador para que vea si es cierto.

Es un espectáculo éste de los obreros sin trabajo que parte el alma de las personas de corazón sensible que lo presenciamos a diario, y es necesario que se apodere esta misma sensibilidad de las personas pudientes, de aquéllos a quienes la Providencia doto de medios económicos no para disfrute exclusivo y egoísta de sus poseedores, sino para repartir además el bien entre sus semejantes.

Vosotros, ricos, tenéis siempre ocasión de mover ese dinero y transformarlo en obras y en trabajo-edificaciones nuevas, mejoras de vuestras fincas, reformas de las mismas, establecimiento de nuevas explotaciones—y todo ello sin cavilar mucho para apreciar de una manera micrométrica el valor financiero de esos negocios, porque el negocio que se busca, el negocio que en estos momentos teneis el deber de perseguir, no es la cifra que ha de servir de multiplicador de vuestros caudales, sino la subsistencia de los desvalidos.

Hay que resolver el problema social español con justicia y con sacrificio de las clases pudientes. Todo lo que se haga tiene que basarse forzosamente en la renuncia de privilegios y en el

cercén de comodidades. Primero, transformación del dinero en obras reproductivas y en trabajo útil; pero si, aun poniendo toda vuestra buena voluntad, ricos de Cuenca, no es posible dar ocupación a todos los hombres que gimen en huelga forzosa, no creais por eso que vuestro deber ha terminado. Los que no puedan de ninguna manera encontrar trabajo tienen que comer, tienen que alimentar

hijos y para eso está el Comedor de Caridad. Es preciso que todos los ciudadanos, con arreglo a los medios económicos de que dispongan, refuercen los ingresos de esa institución admirable donde no se alimentan vagos, porque antes de admitir a nadie se hace una información completa de las circunstancias de cada uno, sino que se proporciona comida abundante y sana al ambriento, calor a sus miembros ateridos y el

calor del consuelo para su alma. Es un deber de asistencia social que alcanza a todos, pero más imperioso a los que más tienen. Y como el peligro es tal que no admite consideraciones ni arrumacos, advertimos al pueblo de Cuenca que tenemos lista de las personas que debiendo contribuir a esto, no lo hacen, y otra de los que contribuyen con una cantidad muy inferior a la que les corresponde según el catecismo social y el catecismo cristiano.

Que se enmienden, porque los ponemos en la picota. Estamos cansados ya de aguantar la ruindad, la incompren-

sión y el endurecimiento de corazón de muchos ricos.

¡Que el programa social de Acción Popular sea pronto una realidad! Y ya verán entonces si el ideario de Gil Robles y de sus massa es el de un partido burgués de tipo liberal y capitalista o por el contrario, el de un partido cristiano, eminentemente social, que va derecho a la implantación de un régimen de jus-



... a bragas enjutas

Cuando en consejo Prieto y comparsa determinaron dar la batalla, Largo y don Inda «pa» s/ dijeron: «Que nos la saquen ellos del fuego».

Salieron nuncios por toda España para las «fieras» poner en marcha, e inda «pa» si dijeron: «Que nos las saquen ellos del fuego».

Los nuevos hunos tomaron armas. balas sin cuento, bombas a cargas, y Largo e Inda «pa» sí dijeron: «Que nos las saquen ellos del fuego».

Caen sobre Asturias las hordas bárbaras. los edificios queman y arrasan; y Largo e Inda «pa» sí dijeron: «Que nos las saquen ellos del fuego».

Mancha la sangre calles y plazas, zumba el pillaje, brotan las lágrimas: v Largo e Inda «pa» sí dijeron: «Que nos las saquen ellos del fuego».

A los gemidos de la matanza viene el Ejército y entra a la carga; y Largo e Inda «pa» sí dijeron: «Que nos las saquen ellos del fuego».

Las balas silban tras las mesnadas, rugen las bombas, hieren y matan; y Largo e Inda «pa» si dijeron: «Que nos las saquen ellos del fuego».

¿Quién a la postre sacó ganancia en la marxista triste jornada? ¿Quién?... ¡Está claro! Los que dijeron: i∝Que nos las saquen ellos del fuego»

VENTOLERA.

VENDEN

DOS PIANOS SEMINUEVOS. BARATISIMOS.

RAZON EN ESTA IMPRENTA. viuda de Nohales.

de la intimidad del corazón de to do buen español, después de haber contemplado con horror el sangriento espectáculo, del que ha sido victima estos, pasados días, nuestra patria. Al recordario, no podemos menos

de sentirnos avergonzados de que hayan pisado nuestra querida España esos hombres que, poseedores de una ambición sin límites, han dejado por ella una intensa huella de sangre española derramada por sus hijos inocentes engafiados por criminales sin conclencia ni escrúpulos de ninguna clase como bien claro lo handemostrado.

En nosotros se produce una inensa sensación de puro asco, al recordar al hombre funesto que, guiado tan sólo por sus instintos de bestia, se propuso hacer pasar a Espeña dias de luto, consiguiéndolo con loca satisfación por su

No le bastaba tener en su historia de potitico criminal aquel monslas incontables injusticias y destruoso crimen de Casas Viejas y manes come:idos el en lapso de tiempo que estuvo el en poder.

Todo esto era poco. Mal español, necesitaba vengar- Cuenca y Octubre de 1954. se del pueblo que un día puso coto a sus atropellos desenmascarán- Por cesación del negocio

Y en aquel maldito cerebro em pezaron a brotar las más espantosas ideas hasta formar una que era la suma de todas ellas.

¿Que le importaba verter sangre

tureros cómplices suyos, y a cuya cabeza vemos a Casares Prieto y Menéndez.

Tres ex hombres, como su jefe Azaña que, habiendo sido desechados por todos, acechan la ocasión y la encuentran en un extremo de España, lanzándose a ella con brutal y salvaje alegria, desarroliándose todos los sucesos de los que han sido testigos todos los espanoles.

Y al despertar de esta horrible pesadilla, observamos las cárceles llenas de aquellos infelices que tan inicuamente engañaron, para luego arrojarlos con el mismo desprecio con que el criminal arroja el cuchillo homicida vil, instrumento de su traición, mientras que ellos, cobardes por naturaleza, buscan su salvación en la huida por inmundas cloacas, para dar sin duda más olor a su corrompida y pestilente histo-

Así ahora, al recordar las víctimas tan numerosas que han perecido en el cumplimiento de su deber, asoma a nuestros labios una plegaria por su alma, al mismo zón una ola de profundo desprecio hacia sus viles agresores.

se venden muebles y enseres del "BAR IDEAL", de esta Capital.

Para tratar, dirigirse a la calle cuando tanta por su culpa se había de D. Mariano Catalina n.º 30 bajo, local del mencionado bar.

La Casa Correos

Al cerrar la edición, nos entera mos, que el Sr. Ministro de Comunicaciones ha comunicado al señor Gobernador Civil de la Provincia D. José Andreu de Castro; que ha sido nombrada la Comisión, que en breve ha de llegar, para hacer la recepción definitiva de la Casa de Correos, y que con la incautación de la flanza del Contratista, ha de servir, para ponerla en condiciones de instalar los servicios postales en tal edificio, en breve Doña Luisa García Izquierdo, plazo.

que figuraba en la suscripción a la Tenemos esta gran satisfacción, fuerza pública en el número ante- y hemos de decir sinceramente que rior es D.ª Luisa García Campos, la solución de tan afiejo asuato, se viuda de Nohales.

Idor Civil Sr. Andreu de Castro, quien se propuso desde el primer momento, solucionar tan enolosa cuestión. Por ello reciba nuestra felicitación más cordial.

En el Ayuntamiento de Jaén, de mayoría socialista, ha descubierto la Comisión gestora un déficit, dejado por el Socialismo, de más de UN MILLON de pesetas, sin contar los CUATRO MILLONES que, aproximadamente, debe al Banco de Crédito Local.

LUCES SOCIALES

...Esto es: ¿y si los muerios viven?

Era aquello un duelo atroz y en carnizado. El autor no recuerda si la noche estaba fria o bochornosa. Tampoco acierta a explicar con exactitud topográfica, hacia que parte fuera el lugar del auceso apocaliptico.

Lo único que recogió en su memoria fidelísima es que era el dos de Noviembre, día de difuntos; y como detalle particular, que el vasdo cementerio, poblado de cruces. gemia tristemente cuando el viento ululaba por entre las ramas de los cipreses.

-¿Y si viven...? decia la voz PICADILLO misteriosa.

-¡Bah...!--se oyó entre las som bras- illos muertos ya no son mada!!

El autor juzgó que se trataba de idos personas emboscadas en la penumbra. Pero aunque se llego nifico hotel de Paris, exclama: Yo con sigilo a donde las voces sonaban, no vió a nadie. Con todo, el duelo seguía cada vez más encen lución. dido.

-¿Y si viven...? ¿Y si los muertos vivea...?

- ¡No viven los muertos!! ¡¡Los muertos ya no existen!! ¡El hombre es un puñado de moléculas maravillosamente combinadas hasta lleger a adquirir sensación y pen fugas? —Prieto. —¿Y al as de samiento. La conciencia es otro oros? —¿....? —Si, hombre; pero, puñado de moléculas amasadas en d'ú no has oldo hablar del mucho ei cerebroi

¿La Religión? ¿La moral?... romenticismo, sentimiento puro, astucia de unos pocos explotada a costa de los necios.....

muertos no viven, porque lo que no tes. Ni un lamento de los vestales existe no puede vivir!!

tos viven...?—murmuraba la voz de que la justicia fusile justamente misteriosa, impiacable como el re- a los viles asestnos. ¡Ojol ¡Que se mordimiento.

–ii Parezco estúpido ii Temer yo estas cosas como un niño de ocho añosii ¡Como si la vida no acabara en este mundo! ¡Como si los instintos no se apagaran con el lada del sepulturerol! || Ja, Ja, Ja!! honnadando a les persones Lo que digo: jescrúpulos de colegialait (Ridiculos escrupulos) ;Lin fardo de escrúpulos!.

Y al viven...? Y al los muer-

no alenten el agobio de la vida, el son: guiñapos traidores. cansancio de la existencia, esa mano fuerte y dura que me oprime de un modo autoritario; ni el rejonazo izquierdas, la vispera de la bárba-

cuanto quieran! aguda, como el aguijón de la coa- do con esto que se solidarizaban ciencia, imponente como el clas- con la revolución. gor de los profetas, espantosa co-

porque hay «alguien» que los hace gentes. Continuaron todos agaza-

será porque hay alguién que los bezota, cualquier cándido, cualhace viviri

—Si los muertos viven... será porque en tu vida, hay algo más que un puñado de polvo, que en la huesa se cubre de tierra y de gu- primero que hizo fué disolver y 8anos..

-iSi, sii iSi los muertos viven, será porque hay algo más que un fardo de tierra...

Y ¿qué? «Alguien», que no castiga a las ron, déle un puntapié a los masorocas ni a las panteras.....

- || Callatt || Callatt -Y al asomarse a tu vida, como hediondez y...

-Por caridad... no sigas. —Si los muertos viven... ijay de les muertos maldites que vivirán

para siempre!! les que nunca se han de corrom- suprimir la moneda; y empezaron pinturera como aquella de mis años elegantes, que algunos niños lifris perti 11Ay de los muertos sepulta- a daries vales de 1'50 pis. al día. mozos de estudiante, que más de trataron poner de moda hace unos dos en la fosa viva del inflerno!!

surdo e inverosimil. No lo niego. Pero joialá que, a pesar de su boato fantástico y aéreo, no pasara de que los crean... El dinero no vale... simple quimera, de cosa de ensue- para el obrero engañado; para sus fio..., frivolidad..., volaterial...

[Cuántos son los que en esta acciedad intelectual viven de la mentira de au ciencia obstinados en contradecir la verdad de la muerte!

Y sin embargo...—probadio y lo vereis-; el bálsamo eficaz para las liagas sociales, el reactivo más coche «Ford», dos puertas, bien saludable contra el cancer que sor-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Defensor de Cuenca. El. 10/11/1934.

(damente va minando la consiencia de las muchedumbres, es ei hábito de pensar en la muerte.

Nuestra desventura provigne del falso prisma de inmortalidad con que miramos lo que nos rodea. Pero las cosas no son así.

JESUS

(Con cames para operados) Cava Baja, 10,-Tel. 54271

> MADRID DIRECTOR:

Dr. JESUS GALINDEZ

Chulerias.—Prieto logra eva dirse a la acción de la Justicia, y, va bien acomodado, como cualquier odiado burgués, en un magreclamo para mí y para mi parti-do la responsabilidad de la revo-

Camarada, eso será muy chulo, pero no menos cobarde. Venga por aquí y se le hará justicia de eso y de otras cosazas.

Ases, -¿Conoces al as de las oro que medió en lo de la nosta ruaa y los tabacos de Africa?

Que se os vé...-Los revolucionarios han fusitado a centenailPero yo no soy un ser débilli res de guardias, sacerdotes, inge-IN menos un alucinado!! ILOS nieros, soldados... todos inocendel impunismo. En cambio pare--¿Y si viven? ¿Y si los muer- cen plafilderas ante el solo temor os ve el plumero!

> Dilema. - Segor Lerroux: El diiema es ciaro: o mueren los canallas pistoleros, los ladrones asesinos y sus inductores, o ellos sehonrades, y a centenares, como hasta aquí. La elección no es du-

Censura.—Las izquierdas no - i Qué pesadilla tan fastidio- han ido a la Cámara por la Censusal!... ¡Claro, que esta inquietad ra. Lo mismo da. No es menor la no tortura a las piedras, ni a los que sale de boca de todo español. animales, ni a los árboles! Ellos decente. Los ponen como lo que

Con los enchules, no.-Las de los afanes, ni el estímulo de la ra intentona revolucionaria, publifama...., Pero, y ¿qué? Por mí, caban sus famosas notas, cortaique vivan los muertosi ¡Que vivan das por el mismo patrón, en los que rompian definitivamente con Ahora la voz misteriosa tornose las instituciones vigentes, indican-

Pero con lo que no rompieron fué con los miles de enchufes, qu Si los muertos viven... será les regalaron las instituciones vipaditos cobrando aus opiparos -Si, sil iSi los muertos viven, sueldos. Eso la sabe cualquier caquier director de puerta falsa.

> Bl fee mandil.-Muselini lo desterrar de Italia a la masonería, causante de todos los desastres, que tenian a la nación al borde IMPRESIONES DEL MOMENTO en mas de una ocasión tuvieron de la bancarrote, Y renació Italia.

Señor Lerroux, quitese usted ese Sque?

Si los muertos viven.... ese feo mandil, que ha poco le vistie- Mi Capa madrileña na gentil costurera o la belleza al- completo de la música que tienen nes,-Usied sabe to desagradecidos y traidores que son, con don acabará su roina.

Bi dinero no vale...-Los jefes socialenchufistas dijeron a los j jiAy de los cadáveres espiritua- ingenuos obreros que había que

> Pero, ellos, por si las moscas, se fueron a los bancos, y comer-

> legítima. ¡Bahl, mientras haya borregos redentores įvaya, si valel ¿Es verdad, camaradas Prieto, Largo,

no obrera, pero dirigente. Juan del pueblo.

SE

calzado, casi nuevo

Cartas ingénuas

XII

Rezumbeque 10 de noviembre de 1934.

Sobrino del alma mía: ¿Quién le ha enseñao a escrebir carticas tan bien escrebias como la que me has escribio, salao? Bién has pruebao, querido Pretonilo, que eres sobrino mio, a mucha honra. Con razón ha icío Ulogio el «esquilaor» que en la familia de los Tranquillas no hay denguno que tenga un pelo de tonto. Estoy que no cabo en el pellejo porque tengo un sobrino que me lo merezgo, que se paice a su tio Cilidonio en el talento y que en lo tocante a escrebir, sin que naide le haiga enseñao, no le iguala ni el Marcelino «el posibilitaor», que es cuanto se puede pidir. Te felicito con toda la infusión de mi

Y dempués de haber cumplio este deber, paso a icirte que he precurao posibilitar unos menutos pa estruturate esta mesiva, u sease pa escrebite esta carta, que dende que escribo en los papeles he aprendio a icir muchas cosas de dos maneras y no tengo de parar dasta que aprienda a icirlas de seis u cuatro.

Entrimientras el tio Restituto dispierta del sueño de los cabales u de los justos precuraré mandate o tú los cartos mias porque yo y tú haremos una obra tan güena como la que hiciamos yo y el tio Restituto para arrematar con la obra mala que han hicio los singüervenzas derigentes de la pasá rigolución y toa su comparsa.

Y enantes que me se olvide te voy a cuentar un sucedio que ha pasao esotros dias en Rezumbeque. Pues es el caso que se llevaron al cerujano a la carcel porque era de prenóstico reservao. Dimpués se lo llevó una pareja de la Guardia cevil a otra parte, y, como el viaje era muy largo, le entró a la pareja gana de bajar del auto pa descansar un poco y le dijeron al cerujano que bajara también pa lo mesmo. ¿Qué se pensó el cerujano? Pos que querian aplicale la ley de fugas afusilandolo y emprencipió a llorar el probe negándose a bajar del auto. Bueno, los guardias subjeron otra vez pa contiquar el viale y en el mesmo momento de subir emprencipiaron a notar una ulorcica que apestaba y mira por equí, mira por allá, en total que uno de los guardias vido salir un caldico debajo del mesmo lugar aonde estaba sentao el cerujano y le dijo a su compañero: no me digas más que ya te he comprendío. Asin son muchos derigentes envenenaores de los probes trebajaores: unos cagones que no valen pa otra cosa que pa engañar a los probes y echalos a la calle pa que se maten y les saquen a ellos las castañas del fuego.

Sabrás como D. Inda, alias el duque de la fuga, y Dencás, alias el marqués de las cloacas, han batio el ricord de las huldas. Según mentan los papeles, los dos heróes estan en Paris de Francia secándose la suor que les ha costao la carrera y carcajeándose de los enfelices que se echaron a la calle y lo perdieron tó, dasta la vida, dimpués de haber matao ellos a otres que no les habían hició dengun mai. Bién ganaos tienen sus titulos los dos fugaos, como tamien el menumento o la estauta que les van a levantar en la Plaza de los Traidores Cobardes. ¡Ahí va, que risal

Tamien te participio que está dando mucho juebo eso de la justicia y de los afusilamientos y de la pledá y de la opinión y de la porra. Hay que tener pacencia y esperar a ver que pasa. A mi no me llega la camisa al cuerpo con eso de no saber a cencia fija al ae afusila u ai no se afusila, al aerá mejor u será pior una cosa que otra, si pué pasar esto o aquello, y con tanta encertidumbre estoy más apurao que el Compayne y el Azaña. Y no digo na de otros *presonajes* porque no se sabe aonde están escondios.

Y pa remate de esta carta te diré que el día de enantes de la rigolución fuide yo un presonaje destacao de Rezumbeque. Verás lo que pasó. Se arrenjuntaron en la Casa del Pueblo toos los afiliaos pa oir el descurso que iba a prenunciar el cerujano. Este emprencipió a icirles que la cosa estaba pa estallar y que tenian que aprepararse pa echasen a la calle. Entonces, yo, que estaba al Jao de Pancho «Chullas», fui y dije, digo: En nombre del pueblo soberano, que lo formemos yo y tos los que estemos aquí, he de riplicale al camarada Cerujano que nos echaremos a la calle si V. y toos los tios vivos que tiran la piedra y asconden la mano van delante de nosotros y además nos aseguran la vida de nuestras mujeres y nuestros hijos si cae mos en la rifriega. He dicho. Al acabar yo mi descurso emprencipió una ovación pa mí y mueras al cerujano que se las grilló mientras los mueras iban tomando excremento. Enseguida la directiva acordó dar de baja al cerujano y nombrarme a mí Pre-Pueblo a secas por el de la Casa del Pueblo Desengañao, hacer unos nuevos Estetutos y envier a la porra al sucialismo.

Dile al tio Restituto lo del descurso y sus dirivaciónes, pa que vea lo celébre que me he hició y pa que se ponga muy prospero con este pariente tan listo que Dios le ha dao.

Y sin más na que icite por hoy te envia un abrazo pa tí y otre pa el tio Restituto tu otro tio

Cilidonio Tranquillas

Diego basta—; quiteselo y España mi silencio durante dos años, al con ellas, camino yo de la Univer- seis a ocho que acechan la salida a un balcón del inflerno, y ver tu será otra vez grande. En cuanto tomar de nuevo la pluma para es sidad y ellas del taller o del mer- de las criadas con los recipientes se limpie de marxistas y masones cribir en el periódico, no dedicara cado. un artículo a esta prenda de mi especial predilección.

cho acreedora a ello.

No es mi capa, en la actualidad,

Esta capa, es seria, austera, co- te las pulmonias.

que dejar paso a un encendido pigo madura de alguna cocinera, de los perros. abultada cesta, en las luminosas Pecaria de ingrato si después de mañanas madrileñas, al cruzarme los barrenderos, salen grupos de

siasta de esta prenda de vestir, den las basuras por la acera, y co-Sus buenos servicios la han he- castizomente española. Por eso he mo final de fiesta, organizan las pecriticado siempre esas capitas ale- leas perrunas, que asustan a los manas con cuello, que quieren ser chiquillos y producen el escándalo pinturera como aquella de mis años elegantes, que algunos niños litris consiguiente una vez formó envoltorio con tal años. La capa española es una la propiedad no les implica gastos; cual mantoncito de alguna modis- prenda elegante, viste como nin- la mayoría de los dueños no se Tal vez para algún lector sesudo clos, los saquearon y cargaron filla de Chamberí o de Lavapies, guna. Es práctica porque lo mismo gastan en los canes, mas que la y formal, resulte este diálogo ab. con muchos millones en moneda en el guardarropa de algún baile sirve para un día templado, en que luz y el calzado; la alimentación amenizado por el clásico organillo, se la deja caer sobre los hombros corre a cargo del vecindario. aquella capa bordada con vistosos y apenas pesa, que para un día de ... ¿No podían los guardias llevar embozos verdes y grana que lleva- riguroso frío en que, bien emboza- unos talonarios y en cuanto vieba orgulloso sobre mis hombros. Ido, se pueden desaflar impunemen- ran un perro suelio, averiguar el

dad, camaradas Prieto, Largo, mo corresponde a la edad de su propietario, discreta; sus embozos de característico, un corte espeseiro... y demás familia de un color acul contro buttando de la característico, un corte espeseiro... y demás familia de un color acul contro buttando de la característico, un corte espeseiro... y demás familia de un color acul contro buttando de la característico, un corte espeseiro... de un color azul oscuro huyendo cial. Madrid ha tenido siempre el será una fuente de ingresos y una de los chillones rojo y verde que cetro en la confección de estos limpieza, fueron moda en mi juventud, saben prendas, y dentro de la villa del de mis anhelos de padre amante, Oso y del Madroño, la calle de la de mis luchas y mis fatigas, de ho- Cruz parece haber acaparado la ras amargas y de incertidumbres; exclusiva en cuanto a gusto y ele- casa nueva en la bajada de San-

querido sucederle, ninguna ha llegado a dominar aquél buen gusto La revolución vista desde las y elegancia, como la casa Seseña que hoy dia vende la mitad de las capas que se ven por esos Madri-Cumplido este deber de mi gra-

tualidad aunque varias casas han

titud hacia la prenda que por su más íntimo trato, más identificada está con mi personalidad, sólo me queda formular un ruego a los que me sobrevivan: ¡que me entierren con mi capa madrileña!

José M.ª PORTALES

Atanasio del Olmo MEDICO

Medicina general--Partos

Calderón de la Marca, 30 CUENCA

> ABOGADO L en materia de nerv Consulta de 10 a 1 la Molina de

Cosas de aqui

LA MEDICINA CASERA

Se están celebrando en el Instituto de Higiene de nuestra Capital unos Cursillos para Médicos, y entre los temas a desarrollar, creo un deber apuntar uno que es de mucha transcendencia, que pudiera liamarse «El curanderismo y las hierbas medicinales».

Es una verguenza que en su pueblo como el nuestro, en que hay tantos y tan prestigiosos médicos, haya una mujer que levanta *asien*los y cura el mal de ojo, fascinando a las gentes ignorantes con unos sudores expasmódicos y ogijorrios que padece la Sibila, que causan el asombro de los enfermos y hace que se sienian generosos y spelten la boisa en un obseguio.

Por otra parte, en piena calle, junto a la Piaza de Abastos, ha estado quince días, una señora tocada de vistoso sombrero, que hipnotizaba a una jovencita, sirviéndole de reclamo embancador, para vender unos paquetitos de hierbas que curaban todas las enfermedades; y a la verdad, aun suponiendo que la fice Hurtado desde el Paseo de medicina fuera inofensiva, podía Gracia, lugar muy indicado para producir graves perjuicios, porque no les habrá causado daño, pero ha influído para que los enfermos núm. 6, de Barcelona). retrasen su consulta con un Médico y cuando acudan a él sea un caso perdido.

Por el bien general y por la negra honrilla, los médicos no deben permitir estas exhibiciones, que demuestran la poca cultura de un pueblo.

Otra cosa que llama la atención ropo que inspiraba la sel de algu- en Cuenca, es el conocimiento tan

En cuanto oyen la bocina de de la basura, se arrojan como fie-Toda mi vida he sido un entu- ras, desvolijan los cajones, extien-

Aquí hay muchos perros, porque

nombre del dueño e imponerle.

SE VENDE

debian lo vivo de su color a que clase de prendas de vestir. Manolo rigirse a la calle Colon Imprenta.

Gonzélez, en mis tiempos, ponía un Sobre masoneria que salían de su talier. En la acidad masoneria

logias.—Intervención de los talleres masónicos en el enencuentro del 6 y 7 de octubre.-La cobarde hipocresía de los directores.

Los talleres masónicos intervinieron en la rebelión de los días 6 7 de octubre.

Nuestros lectores recordaran que hemos anunciado un complot masónico tramado a base de los socialistas, azafiistas y nacionalistas vascos y catalanes. Ahora es el momento de recordar los textos del masón Aiguadé, y de otros semejantes que se han publicado en algunas revistas.

La masonería no ha abandonado ni por un momento el control de la rebelión. Azaña, Casares y Belloy parece que también Mariinez Barrio-vinieron a Barcelona para convivir con los revolucionarios. Esto era la parte externa de la colaboración.

Mientras tanto, en las logias masónicas de la calle de Aviño y de la calle de Zurbano se desarrollaron hechos graves. De la calle de Aviñó sallan armas para los centros del interior de Barcelona, particularmente para el Centro comunista instalado cerca de las logias, y para el centro de Estat Catalá. sito en la misma calle. El jueves se celebró una reunión importantisima, en la cual se fijaron todos los detailes del movimiento. La reunión terminó manifestando el secretario de la logia, señor Pérez Guasch, que veia muy difícil el triunfo, ya que el ejército no lo secundaría, no obstante los esfuerzos del H. . Viriato, de Figueras, y de otro H. . de más categoría. Y afiadió que, como medida de prevención, era necesario llevarse los documentos importantes. El mismo se los llevó en dos cajas, y le ayudaron en esta operación los HH.:. Marx, colocado en el Ayuntamiento, y Morris, que interviene en la Oeneralidad.

En la calle de Zurbano fueron más inocentes. La logia separatista «Themis», de la que formaba parte el desgraciado Compie, que cayó muerto en este movimiento luchando con bravura, se reunió el martes, a las diez de la noche, y todos los H.:. se juramentaron para defender el movimiento revolucionario hasta morir. Poco se podian imaginar que los masones de la calle de Aviñó, aun colaborando en él, lo daban por fracasado.

Hay que decir que, después del movimiento, las logias aún siguen actuando. Sus hombres, escondidos en lugares de segunda línea, realizan gestiones hábiles, y procuran salvar lo que buenamente puedan, y sostener los núcleos y elementos indispensables para provocar otras catástrofes más adelante. Esta tarea la dirige el pontijugarse la vida de los demás.

(De Cuadernos de Información.

Una preparación seria la dá el COLEGIO BSPAÑOL. Calorce años de labor no intersumpida acredita su nombre.

Director: Emilio Melero Lerin.-Cuenca.

EL DOCTOR

Jefe del Dispensario Provincial de Higiene Infantil ex-Médico del Hospital del Niño Jesús de Madrid ilene el gusto de ofrecer su consulta de

ENFERMEDADES

DE LA INFANCIA Establecida en la Calle de Hurtado de Mondeza, núm. I, (Casa de Telégrales) Consulta de 12 a 2 y de 5 a 7

Arboles Frutales Forestales de Adorno y Vides Americanas

Se pueden adquirir cuantos se deseen así como injertos Barbados, Estacas y Estaquillas, si se piden a D. Nicolás Ortega Picazo, Agente Comercial y Representante Ge-neral para esta Provincia de la Casa Lázaro de Calatayad y que vive no como aquellos otros que tal vez gancia en la confección de esta tiago, número 2. Para informes di- en Guenca. Andréa de Cabrera, 9, debían lo vivo de su color a que clase de prendas de vestir. Manolo rigirse a la calle Colon Imprenta. Teléfono 39.

CHARLA

La paz: Palabra grandiosa y simpátice; va unida al orden y tranquilldad, donde está, se disfruta un bienestar; por desgracia en las actuales circunstancias se ha alejado de nuestra Patria, existiendo ahora, por el contrario, odfos, rencores, animosidades y desordenes por todas partes, debido a no respetar las Leyes, a la Autoridad y a la Justicia.

Tened en caenta, lectores, que una de las causas principales del alejamiento de la paz, es debida a las propagandas y predicaciones secta- si me ves temerario peregrino, rias y marxistas, que han tenido lugar por dirigentes de malos sentimientos, en contra de las personas y del capital, propagandas que han envenenado a España, y sobre todo al proletariado.

Todos venimos obligados a recobrar la pez perdida, y para ello salgamos en su busca, por los medios más rápidos, recorriendo tie rras y mares, penetrando en los FELIX DE LA MUELA FALCON Palacios, Castillos, Hoteles y Casas de las Ciudades, Pueblos y Aldeas; quizás, quizás, la encontremos en humildes hogares; adquirirla por el precio que os pidan por el rescate, y regresar a sembrarla, a esta nuestra querida España, para que fructifique y nos de nueva savia de orden y tranquilidad. Eso si que debemos tener gran cuidado y vigilancia antes de recoger el fruto, estirpando y quemando las semillas de desorden, de ambiciones, odios y rencores, para que España se levante grandiosa y pujante, llevando a los hogares la paz y bienestar hoy tan una sociedad puede sufrir, estriban ocurren en muchas naciones, y entodos fuéramos, como debiamos formación que ésta tiene en el órser, honrados, trabejadores y cari- den religioso.

sectoria es debida a las predicacio- siados fines, si está bien dirigida. nes subversivas, a la falta de rendimiento que los hombres dan en el en alta mar ha sido sorprendido campo y en las industrias, y la pa- por una furiosa tempestad, y, en los pueblos hacia su perdición y ralización en las construcciones, tan críticos momentos, se encuenbuscando empleos y enchufes para tra a merced del oleaje. Si el barco la única Religión verdadera se han vivir a cargo del presupuesto, aun ha sido bien construído para resiscuando tengan renta suficiente pa- tir a los elementos y es habilmente ra vivir. Sobre esto debian medi- guiado, se salva; de otro modo, tar los Gobiernos, haciendo una zozobra y se va al fondo con toda Juventud Franciscana ha organizarevisión en los empleados que tie-la tripulación. nen rentas; éstos debian cesar, y en las vacantes colocar otros, que si no está cimentada en una moral están parados y sin recursos.

anárquico que existe en la actuali- tes, se hunde llevándose consigo dad, con saqueos, muertes, incen- ni pueblo incapaz de hacer nada dios y robos, que se lievan a cabo por su propia salvación.

diariamente por ordas salvajes y criminales, que sin reparar en los medios, dejan sin hogar y en la mayor miseria a muchas famillas, como ha sucedido en Asturias y en otras poblaciones.

SONETO

PIDO DE TI...

Unido al mío incierto tu destino; nuestras almas en una confundidas, pido de tí ternuras aprendidas lel maternal regazo en lo divino.

Pido de tí que alientes mi camino, que mis ansias te sean comprendidas y te erijas guión de mis salidas

que cuides mis nostalgias y agonías porque mi afán con ello se compense; que amente y madre tu ilusión inciense

la ruta por seguir de nuestros días; z serás mi muñeca cuando rías y mi fiel compañera cuando piense.

29-1X-1934

DOCTOR

MEDICINA GENERAL

Amador FALCON

NIÑOS Rayos Ultravioleta Consulta: De 3 a 5. MARIANO CATALINA, 4. CUENCA

JUVENTUD FRANCISCANA

CIRCULO DE ESTUDIOS

Todos los graves trastornos que necesaria. ¡Qué bien se viviria si precisamente en la escasa y mala ire ellas, en España, son debidos al

La sociedad puede llegar a la Tened en cuenta que esta agitación realización de todos sus más an que ofrecen los pueblos que entre-

Se asemeja a un barco que ya

capaz de resistir todos los posibles Pensar y meditar sobre el estado ataques de los elementos disolven-



Buscar esa moral fuera de la cafolica, es como buscar un pequeño José Cañizal AYUNTAMIENTO alfiler extraviado en las inmensidades de un desierto de arena; la idea de moralidad no se concibe sin el CIRUGIA fundamento de la Religión, y todos los que han buscado aquella fuera

de ésta jamás la han podido encon

Los conflictos que actualmente Verdad Católica en toda su exten sión. Espectáculo lamentable es el gados a falsas doctrinas caminan rápidamente hacia su vuina.

Para evitar este loco caminar de organizado los «Círculos de Estudios» en las Juventudes Católicas. Y, conociendo su importancia, la De la misma manera, la sociedad Apologética, invitando a todos los jovenes a que acudan a él en calidad de actores los mayores de quince años y de oyentes los menores de dicha edad.

> José M.º Carralero De la Juventud Franciscana Conquense

MEDICO FORENSE

MEDICINA GENERAL

Hóras de consulta:

MORALEJOS, 5, PRINCIPAL

CUENCA

Prefesora de corte y confección

Sistema Marti TABLAS, 6, PRAL.

CUENCA

Especialista en garganta, nariz y oídos DOCTOR CHIR NO. 6

Reanuda su consulta él día 5 de Septiembre

SESION DEL DIA 5

Se abre a las once de la maña-Y FORENSE na bajo la presidencia del Alcalde y asisten los señores Herraiz, Luz. Ramirez, Tarin, Page, Lopez Fonde 12 a 2 y de 3 a 5 tana, Ruiperez, Echevarría, Robert Bollado, Ortega y

Se aprueba el acta anterior.

Se lee un informe de la Comivigilantes de arbitrios que están en la parte posterior por donde se nombrados sin acuerdo del Ayuntamiento. Se aprueban dichos gas- que quiere sin posilibidad de ver tos, y que se reorganicen dichos servicios, para que los arbitrios sean mejor atendidos, quedando para la primera sesión el estudio Marzo de 1931 hasta la fecha. de reorganización.

Se despachan varias cuentas por suministro al Ayuntamiento entre ellas 1960 pesetas de gasolina para el tanque, gastadas en Agosto y 1200 al Sr. Alegría por accesorios para dicho servicio.

fondos del mes corriente.

del arriendo del Recreo Peral, pre- de la Guardia municipal, no se dessente proyecto y planos de la ca-lpachan en el Juzgado correspon-

seta que ha de construir en dicho paraje para aprobación de la Corporación.

Se acuerda confeccionar capotes para la Guardia Munici**pal, e** instalar el teléfono al Sr. Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil.

Se da cuenta del informe dado por los señores Secretario y Oficial Letrado, sobre escrito que presentó el arquitecto Sr. Cámara, protestando de que en sus obras y proyectos de distribución de aguas y rio Huécar, pueda dictaminar el Arquitecto Municipal Jefe de dichos servicios. Aprobándose el informe y el Ayuntamiento pedirá dictámenes o informes al Arquitecto Jefe, cuantas veces lo crea procedente, para conocer de las obras que se realicen.

Se despachan otros asuntos de mero trámite y se entra en ruegos y preguntas.

El Sr, Ramírez, dice, que es di-ficil que en la calle de San Pedro se instale nuevamente el puesto de la Guardia Civil, porque las nuevas concesiones han de ser que las casas cuarteles sean fortines y aisladas de casas de vecindad y con una capacidad para diez guardias civiles, por lo que cree que mejor seria que al conceder a Cuenca una sección de guardias de asalto, se instalen sus oficinas en la parte alta de la población, en cuyo caso sería más factible contar con casa adecuada a sus funciones, por po-DE NOVIEMBRE der estos vivir fuera de dicha casa cuartel.

Pide que a los guardias municipales mientras están prestando servicio de calle, no se les emplee en otros servicios, distrayéndolos de una obligación conque deben cumplir y no en traer y llevar recados.

El Sr. Collado pide se atlenda bien el servicio de seguridad del sión de Hacienda sobre nómina de Cementerio, que carece de puertas meten perros, caballerías y todo el seguro aquel sagrado recinto.

Pide una memoria del estado económico municipal desde 31 de El Alcalde le dice, que ya ade-

lantándose a sus deseos él viene ocupándose del particular. El Sr. Page, que se prosigan y

terminen las obras del evacuatorio dela Plaza de Cánovas.

os para dicho servicio.

El Sr. Ramirez, pide que se inSe aprueba la distribución de terese del Sr. Fiscal municipal el pronto despacho de un sin fin de Sé acuerda que el concesionario juicios de faitas, que por denuncias

F. BIETO **ESCULTOR-MARMOLISTA**

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas. — Panteones.—Sarcófagos. — Deceración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento.—Mármoles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO

JIMENEZ (antes Casablanca)

CUENCA

ATENCION!



No deje usted de pasar por la FERRETERIA LA LLAVE y así podrá apreciar el enorme surido que presenta en Herraje y Clavazón para Obras, Batería de Cocina, Loza y Cristal, Armas de Fuego, Cartuchersa, Pólvora, Cuchillersa y Material Eléctrico.

TODO A PRBCIOS NUNCA VISTOS

CONFUNDIRSE

La Ferretería LA LLAVE, de REYES

está instalada en el antiguo Comercio de Garay

Calderón de la Barca, 34

CUENCA

Auto-Encendido

Blectricidad del Automóvil ---

Reparación y carga de baterias de Automóvil y Radio. Especialidad en la reparación de Magnetos, Dinámos y Motores de arranque.

Devanado de inducidos de dinamos de automóvil desde 20 pesetas en adelante. Imantación de magnetos. AVISO Carga baterías 6 8 volt. a 3 50 pts.

id. 12-16 id. a 4,00 pts. Baterias reconstruidas por estos talleres desde 30 pestas en adelante.

En estos talleres encontrará usted lo que necesita, mucha economía, rapidez y garantía en todos los trabajos.

COLON, 63. — CUENCA. (Frente a la Catalana)

ORNAMENTOS DE IGLESIA

CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sabanillas, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino

PAZ. NÚMERO 9. - MADRID

Albalate de las Nogueras (Cuenca)

LECHONES

Gran cerdo ingles (York-Shire). Mestizos Celta-York-Shire. . Pollos de tres meses de las razas Leghorn-Prat Leoanada y Rode Island. . . 12

Gastos de embalaje y portes por cuenta del comprador. Los pedidos dirigirlos al encargado de la Granja incluyendo

PIENSOS CONCENTRADOS DE TODAS CLASES

Residencia de Estudiantes CALLE DEL PRADO, 18, A

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases; contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de Paralización de trabajo a causa de Incendio

Fundada en 1865

Inscrita en el Ministerio de Trabajo y Previsión Domiciliada en BARCELONA -- Paseo de Gracia, 2 Capital suscrito: Ptas. 5.000.000

Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000

Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

Años	Primas	Siniestros Indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas Patrimoniales
1871 1881 1891 1901 1911 1921	213.968'26 420.551'54 806.362'64 1.472.470'96 2.620.391'45 16.222.084'70	153.153'50 303.901'40 317.253'70 1.100.643'61 9,373.500'03	140.185 84 268.454 21 490.825 65 873 463 82 5.960.178 28	49.519'04 271.656'37 554.871'70 908.406'96 1.275.306'— 2.527.698'49
1931	26.199.821'91	14.009.971 57	8.364.253.09	7.354.109 80

Subdirección en Cuenca

Jose Echavarria.—Aguirre 5,

CALLE DEL PRADO, 18, MADRID

Este Centro admite como internos a los alumnos que cursen sus estudios en las Universidades, Escuelas especiales y Centros particulares de enseñanza.

Tiene también organizados en su mismo domicilio los estudios de Cultura general, Idiomas, Preparatorio de Medicina y Farmacia y las preparaciones de Telégrafos y Aparejadores, cuya matricula es volun-

La disciplina más racional y la más discreta vigilancia, relacionadas en cada caso particular con las observaciones del padre o tutor del alumno, son las características de este Centro.

Pidan Reglamento. — DIRECTOR: D. Alberto de la Muela.

LA CUNICULTURA

es una gran fuente de riqueza.

CIEN PESETAS

por hembra, en explotación, rinde esta industria

200M0?

El secreto lo hallaréis en el interesantisimo volumen de D. Martin Garcés, Técnico en Cunicultura

¿ES PRODUCTIVO EL CONEJO?

que acaba de ponerse a la venta al reducido precio de 2,50. Los pedidos acompañados de su importe a su autor: «LA TRINI

DAD», Granja! Cunícola, Chillarón de Cuenca. Explotadora de las razas Chinchilla, Belier Francés, y muy en breve Gigante de España, Blanco de Bouscat, Habana y Angora.

CONSULTORIO JURIDICO-MERCANTIL

Abogado Director: CESAR HUERTA -:- Calderón de la Barca, 12 y 14.—CUENCA.—Teléfono núm. R-13 (Para conferencias interurbanas liámese preferentemente a las diez mañana, tres tarde o diez noche)

EL CONSULTORIO abarca las alguientes secciones:

I.—Consulias. Se emiten dictámenes sobre punto de derecho civil castellano, derecho civil foral, derecho mercantil, derecho procesal, derecho canónico, derecho industrial, derecho administrativo, derecho rentístico o financiero, derecho hipotecario, derecho notarial y derecho obrero (con inclusion de todo lo concerniente a la legislación de accidentes del trabajo).—Las consultas se evacuan de palabra y por correspondencia, en cuyo último caso con objeto de evitar los gastos y molestas de viaje, EL CONSULTORIO contestará por carta, certificada cuantas consultas, informes y diciámenes se le pidan. Para mayor facilidad en las consultas por carta, el importe se cobrará siempre a reembolso,—Consultas de palabra, 10 pesetas.—Por escrito, honorarios convencionales segán extensión v dificultades.

II.—Igualatorio. EL CONSULTORIO admite igualas de individuos o entidades, proporcionando mediante una suma convenida sua servicios continuos, incluso para el caso de pleito y cualquier reclamación propia de su índole. Bala sección es especialmente útil para Ayuntamientos, comerciantes y propietarios, a los que conviene estar en comunicación constante con los profesionales del derecho, en evitación de los gastos y perjuicios, inherentes a todo pleito, olvido o mala aplicación de las Leyes.

III.—Judicial. Pietos ordinarios, interdictos ejecuciones, apelaciones en juicios verbales y demás asunios en todos los juzgados. Dadas las facilidades actuales de comunicaciones, EL CONSULTORIO puede encargarse en condiciones muy favorables para el cliente de cualquier pleito en cualquier partido judicial de esta provincia. IV.—Comercial. Cobro de créditos, reclamaciones a las empresas de ferrocarriles, a corporaciones o almacenistas y pleitos que se deriven, lo mismo en Cuenca, que en cualquier punio de España o del Extranjero.

V.—Penal. Defensa y representación ante la Audiencia provincial de Cuenca, en toda clase de julcios.

VI.—Contenciosa. La extraordinaria actividad legislativa y particularmente la publicación de los Estatutos municipal y provincial, nos han exigido organizar una sección dedicada a los asuntos contencioso-administrativoa, en la que con personal especializado se atiendan los negocios de esta índole.

ULLOA-Optico

Gafas - Lentes :: Carmen, 14 - MADRID

diente, resultando letra muerta D.ª Tomasa García de M. cuanto denuncia dicha Guardia.

El Sr. Ortega pide, que se reponga la Cruz en el frontispicio del Cementerio, que fué destrozada, y retirada por el anterior Ayuntamiento, y así se acuerda.

También aboga porque se resuelva de una vez el asunto de la Casa de Correos, pues amenaza ruina, con peligro de los transeuntes, y el Alcalde dice, que ya ni sabe de quien es la mencionada Casa, pues todo el mundo se ha interesado por dicho asunto y nadie hace caso.

dicho edificio, para evitar algún ciudadana de la SUSCRIPCION contratiempo.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión a las 13,35 de la tarde.

Dr. Florentino Castro OCULISTA

del Hospital de la Cruz Roja de Madrid

CERVANTES, 15, - CUENCA Horas de conculta: De li a i y de 4 a 6 Teléfono 206

SUSCRIPCION

ablerta por Acción Popular Agraria, a favor de los heróicos Militarea de los pasados sucesos.

· Pesetas Suma anterior. . . 1.428,25 D. Emiliano L. Palcón. . ose Ulivares Alienza. » José de la Rosa.. 2,50 Gervasio García. Niceto Collado... » Mariano R. Muñoz. Claudio Vadillo, de Valdeolivas. . Juan del Olmo, id. D.ª Uraula Castafieda, id. 2,50 Pia Moya, id. D. Francisco Navarro, id. 25 » Gumersindo Langa, id. Emilio Torraiba, id. » Bartolomé de Manuel, 5 ídem. .

» Emiliano Monteagudo, ídem. . Clemente Martinez, id. » Anacleto Heredia, id. » Mariano Morillas, id. Mariano Oliveros, id. 0,50 » Eugenio García, id. 0.50

0,50

0.50

0,50

0,50

» Felix Ocaña, id.. » Urbano López, de La Alberca. D.ª Antonia Alarcón, id. D. Gregorio Martinez, id. Juan M. López Algarra.

» José Gascueña, íd. .

» Marcelino Pazo, id.

D.ª Antonia Alcazar. D. Daniel Olivares.. Varios vecinos de Albendea.

D. Domingo Cañas Soria. D.ª Trinidad Cavero. . D. Rafael Ripollés.. .

» Victoriano Chicano. Hilario Arribas de Tór-» Eusebio Ruiz, id.

» Bienvenido Benito, id. » Vicente Fernández, íd. Carmen Portillo. . » Aguilino Nunez.

» Juan García S. Luis. . J. C. C.

e Casilla La Mancha. Defensor de Cuenca, El. 10/11/1934.

Segovia.

Se ruega a todos los socios y simpatizantes de Acción Popular, pular, Mariago Catalina, 20.

del actual.

III CONQUENSESIII

Es necesario acudir con toda rapidez a sumarse con lo que El Sr. Ortega propone se valle cada uno pueda a esta cruzada NACIONAL. El día 15 de este mes se cierra.

Acudid todos a reparar generosamente los daños realizados, a enjugar lágrimas, a premiar la vallente conducta de los defensores del orden social y de la Patria. 👢 📆

Y sobre todo vosotros, los de situación económica holgada, sa bed que hace días se están echando de menos vuestros nombres, que se nos incita incluso a publicar otra lista de los que no han contribuído, debiendo hacerlo; POMADA SATURSAN que sois bastantes en la Provincia ; los que no quereis comprender todavia que la riqueza tiene un Doctor Luis Sánchez Garcia palsana virtuosa seflorita y maes- A. N. R. deber social que cumplir y que EL DEFENSOR DE CUENCA y el partido y los hombres que lo inspiran no están dispuestos a transipir con ese concepto estrecho y egolsta de los bienes mate-

!Atención Ganaderos!

Para comprar piensos de todas clases sobre baratos visitad el D. A. Hernández, de Aliaalmacen que hay en Hermanos Valdés, 20, Cuenca, donde encon- » Santos Lázaro Cava. trareis, cebada, avena, centeno. » César Huerta. yeros, guijas, salvados de todas Vecindario de Collados. clases, hueso, aechaduras, alegui- Vecindario de Zarza de lias, pulpa, habas, maiz y jabones de todas clases, todo con precios D. Celestino Suárez, de como nadie.

Se sirve en los pueblos a domi-

Comités de la J. A. P. de Guenca

Ultimamente se han constituido . A. Medina. en esta provincia los siguientes Sr. García Triviño, Ges-Comités de la J. A. P.:

De Tribaldos.-Presidente, don D. Amador Jimenez, de losé Pando López, médico; vice-} Villar del Humo. presidende, D. Felipe Bustos del Ayuntamiento de idem. . Saz, propietario; secretario, D. Ja- Secretario de id. . cinto Gorcía Fernandez, chófer; vi- Comunidad de Labradocesecretario, D. Vicente Martinez res de Tarancón. Casinos, industrial; tesosero, don Vecindario de Almodo-José Garcia Amores, propietario; vicetesorero, D. Heliodoro Torres Colegio Oficial del Se-Gómez, estudiante; vocales: don Marcelino García Pernandez, me- Gran Hotel Iberia.. cánico agrícola; D. Ricardo Alba-, Srs. Notarios de esta res Platas, obrero agricola, y don

De Fuente de Pedro Naharro... -Presidente, D. Jesús Alonso Vecindario de Honteci-5,00 tesorero, D. Félix Sánchez Rodri-Srtas. Turégano. . . . 1,00 guez, propietario; secretario, don Srta. Milagros Aguado. . 5.00 Francisco Cobo Da-Riva, bachi- D. Paustino Martínez. . 5,00 ller; contador, D. Julio Fernandez | > Saturnino del Olmo. . Ruiz, estudiante; vocales: D. Hila-1D.4 Amparo Hortelano...

irio Morales Polo, estudiante, don 25.00 Sixto López Diaz, peluquero, y dero.

Cumpliéndose en el presente més que activen la suscripción en sus el año del vil asesinato de los jóveque activen la suscripción en sus el año del vil asesinato de los joverespectivos pueblos y manden el nes Domingo Huete y Carlos Marespectivos pueblos importe al Tesorero de Acción Po- fias, la J. A. P. de Cuenca organi za un solemne funeral, y si lus cir-La suscripción terminará el 15 cunstancias lo permiten, un acto de propaganda en el que tomarán parle D. Conceso Coso, Presidente del Comité provincial de las Juventudes de Acción Popular; la señorit i Angelita Lucas, de la Juventud de Acción Popular Femenina; D. José M.ª Pérez de Laborda, líder de la A. P. de Madrid; el Diputado D. Enrique Cuartero, y D. Pablo Ceballos, Subsecretario de lus-

Grietas, Escoceduras, Quemadu- felicitación. ras, Costras y Pupas de la infancia USAD:

Preparada por el

Gobierno Civil

Superipción abierta a favor de los heróicos militares de los pasados sucesos.

LISTA DE DONANTES

Pesetat

20,00

50.00

100,00

300,00

111.70

100,00

25 00

10,00

100,00

10 00

25 00

5.00

700,00

207,20

250,00

100,00

80,00

114,05

100.85

178 00

5.00

5,00

25,00

25.00

25,00

Suma anterior. . . 10.327,95 guilla. Tajo, . Tarancón. » Vicente Vizcaino, de Ledaña. » Julio Abad, de Tarancón. » Felix Sáiz. Vecindario de Paracue-

llos de la Vega.. . » J. M. C. . », M. Q. H. tor provincial. . var del Pinar.

cretariado. Capital. Clemente Albares Tornero, labra- Funcionarios Prisión provincial (un dia de haber).

Sacerdote. Santiago Vallejo, de Son Pedro Palmiches.

Srs. Administrativos dependientes de Instruc-

Profesores de la Escuela Normal (Srs. Niño,

León, Teruel, Bonilla,

Espejo, Villanueva Ro-

dríguez y Arévalo) un

Sra. Ordenanzas Escue-

Srs. Empleados de la Anónima Alsina y

Graella (un día de ha-

Vecindario de Cuevas de

D. Gregorio Recuenco.

111,00

25,00

103,05

9 85

ción pública.

D. Juan Molina.

dia de haber.

ber).

Velasco. .

la Normal. . .

. 13.989'20 Suma y sigue.

NOTA. -Los donativos podrán enviarse a las siguientes direcciones: Gobierno Civil de la Provincia; Presidente del Partido Radical (José Cobo 18, pral). Presidente nuestro pésame. Partido Agrario (Mariano Catalina, 20); Presidente Acción Popular Barca 26); Presidente Circulo de Pascual Morales. la Constancio; Presidente Circulo de Cuenca.

Preparación y repaso de las en su justo pesar. Suma y sigue. . . 1.734,75 D. Cirilo Morales Serrano, gana- asignaturas del Magisterio (ambos sexos) y otras enseñanzas

QUINCE DE JULIO, 4 CUBRCA

Información local

Netalicio

luz un precioso niño la señora do- lle Mayor y sin alterar sus prena Maria Asunción López Cobo cios que hasta la fecha rigen heridos constituyen familia y que esposa da nuestro buen amigo don con Cuenca y su provincia; des- aquellos llegaron a Cuenca sin Benjamin Dominguez e hija de don de 7,50 a 9 pesetas. losé M.ª López Cobo. Reciban estos buenos amigos nuestra cordial

Bulace

trial de aquella plaza D. José Ma- de su propiedad. ría Alvarez Rodríguez con nuestra i sip. Reciban los recién casados y respectivas familias nuestra cordial enhorabuena.

Restablecimiento

Se encuentra restablecida de la enfermedad que venía padeciendo Ramón Sanchíz. . . . 5,00 la niña Carmen Gallardo Perez, Los donativos pueden entregarse hija de nuestro buen amigo D. An- en la Imprenta Moderna.

Le deseamos un total y pronto restablecimiento

Nombramiento

dente voluntario hasta la fecha de y despedida. de este nombramiento.

Necrología

tiana y virtuosa señora D.º julia- misma.



270,50 na Marisnez Arquero, viuda de SUCESOS clases sociales. Al acto del sepelio concurrió una nutrida manifes-5.00 tación de duelo. Descanse en paz y su hijo D. Benjamin Dominguez, 100.00 así como la demás familia reciban nuestro sentido pesar.

—El día 7 de los corrientes falleció en esta ciudad el conocido abril último dió muerte en Buendía Industrial de esta Plaza Basilio a Antonio Salvador González ases-Chumillas. Descanse en paz y tan- tandole treinta y dos punaladas. El to su viuda como sus hijos y her manos reciban la expresión de siendo puesto en libertad el proce-

(Meriano Catalina 20); Presidente Madrid, el respetable señor don llamado Francisco; tres sujetos se Cámara Comercio (Calderón de la Pascual Martinez, portero que fué abalanzaron sobre el libertado y Birca 20); Presidente Cámara Pro- de este Gobierno Civil y padre de Francisco, uno haciéndoles dispa-pledad Urbana (Calderón de la nuestro buen amigo D. Jorquín ros y otros dos esgrimiendo al pa-

El día 12 se aplicará una misa Idichos Issé Antonio y Francisco. en la iglesia de San Esteban, por el eterno descanso de su alma.

A sus familiares acompañamos A nuestros lectores suplicamos

une oración.

SANTIAGO VERA ESPARTEROS, 6, Pral.

TELÉPONO, 15596

MADRID

rosa clientela que queda insta- en una pierna atraveda por un prolada en la citada calle, a dos pa- yecill de revolver del 12 y su her-Con toda felicidad ha dado a sos de la Puerta del Sol y ca. mano Prancisdo con varias puña-

Suscripción

Ea Madrid han contraido matri- en favor del obrero Mariano Hemonial enlace, el acreditado indus- rráiz, a quien se le incendió el auto

· Pesetas 5'00 Mariano Rodríguez. . . . Ramón Piaza. 2'00 dora. Juan Evangelio. 2'00

Solemne Triduo

Que la Asociación de la Virgen Por la Dirección General de Sa Milagrosa, Sección del Cristo del uldad ha sido nombrado Jefe de la Amparo, celebrará los días 16 17 50.00 Sección de Veterinaria del Institu- y 18 del corriente en su ermita del 120.45 to Provincial de Higiene de Cuen- Cristo del Amparo. Los días 16 y to Provincial de Higiene de Cuen-, Cristo del Amparo. Los días 16 y ligiosas Carmellias, a las ocho, Misa de ca el Veterinario Titular de este 17 habrá misa a las 8 de la maña. Comunión a los cofrades de Nira. Seño-Ayuntamiento D. F. Gonzalo Ol- na, y el 18 a las ocho y media semeda que pertenecía al Cuerpo de rá la Comunión general. Todas las
media, los cuitos del Segundo Domingo.

10.00 Institutos por oposición y había tardes a las cinco habrá rosario,
cicio del Més de Animes predicando un
narmanecido en altración de aveca tarmán, elercicio del triduo salve. permanecido en alfunción de exce-isermón, ejercicio del triduo, salve P. Redentorista.

Los sermones estarán a cargo de los Rydos. Padres Paules, de la de los Rydos. Padres Paules, de la tra Sra. Sios. Estanislao de Kosika, cf.; residencia de esta Capital y los Diego de Alcaiá, Eugenio, ob. En Tarancón ha fallecido la cris- cánticos a cargo del orfeon de la

Vengenza

El dia 7 de los corrientes, se celebró en esta Audiencia el juicio por Jurados contra José Antonio Gonzalez Gayán, quien el 24 de lurado dictó veredicto absolutorio sado. Cuando este solía de la cár--El día 3 del actual falleció en cel acompañado de un hermano recer sendos puñales agredian a

> La Benemérita que había de servicio en la Prisión, Sargento don Felipe Peces, Guardias D. Calixto Arribas, D. Marcial Nino y D. Angel Sánchez acudieron a evitar la contienda dando la voz de alto varias veces sin que ello sirviera de nada; los agresores seguian disparando y acomettendo a sus vícilmas, teniendo la Guardia Civil que hacer uso de los fusiles, logrando deiener a dos de los agresores llamados Francisco Gonzalez Oliver y José Gonzalez Gómez, el otro agresor que parece ser se llama José María Permorán, huyó al parecer herido, sin que se haya podido detener.

De la refriega resultó el liberta-Esta casa anuncia a su nume- tado José Autorio con una herida ladas de pronóstico grave.

Perece ser que los agresores y darse a ver hasta conocer el resultado del juicio oral, y que una vez conocido el fallo del jurado, se propusieron venger la muerte del que fué víctima del José, Antonio González Oayán.

Todos son quincalleros y ambulantes. El Juzgado instruye diligen-

Se vende Guillotina, Felisa Mariinez. . . . 300 de coser de alambre y perfora-

Razón en esta imprenta.

Santoral y Cultos

Dia 11. Domingo XXV de Peniecosiés. Sios. Martín, ob.; Bartolomé, abogado. En la S. I. Catedral, a las nueve y me-

Día 12, lunes. Stos. Emiliano, pb. cf. Martín, p. Aurelio, ob.
Día 15, martes, El Patrocinio de Nues-

Día 14, miércoles. Stos. Josafat, ob.; Clementino, mr.
Día 15, jueyea. Stos. Gerirudis, virgen;
Eugenio, Pelix, obs.

Misas de Comunión de los Jueves Euca En S. Felipe, a las seis y siete media.

En las parroquias de Santiago y San Es-

teban, a las ocho. Hora Santa

En San Esteban, a las custro y media. Día 16, viernes. Stos. Rufino, Marcos,

Día 17, sábado. Stos. Gregorio Taumaturgo, Dionisio, Amiano, obs.; Acis-

En San Felipe, a las cinco, función sabatina y ejercicio de Animas. Adoración Nosturna

El Turno de Nira. Sra. de las Anguatias celebra su Vigilia menanal, la noche del 17 en la ermita de Ntra. Sra. de la Baperanza, a las nueve y media.

Vola al Santísimo

En San Felipe, todas las tardes de cas-tro a sela, se halla expuesto S. D. M.

Se practica este piadoso ejercicio en San Felipe. Por la mañana en las Misas de alete y siete y media, y por la tarde a las cinco y cuarto.

CUENCA: IMP. MODERNA

Seguros de accidentes. - Segurocontra el robo y Tu-

LA UNION Y BL FENIX ESPAÑOL COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL:

12.000 000 DE PESETAS EFECTIVAS



Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de Espafia, Portugal y Marruecos. FUNDADA EN 1864

Seguros sobre la vida.--Seguros contra incendios .-- Seguros de valores .--

multo popular

Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL Oficinas: CALDEBON DE LA BARCA, 29